

HOMMAGE À NICOLE PERREAULT

LAURÉATE DU
PRIX GÉRALD-SIGOUIN
2018 DE L'AQPC



NICOLE PERREAULT
LAURÉATE DU PRIX
GÉRALD-SIGOUIN 2018

Le prix Gérald-Sigouin porte le nom du premier directeur général et cofondateur de l'AQPC. Ce prix revêt une dimension symbolique importante pour le conseil d'administration de l'Association, et c'est en ayant en tête la contribution exceptionnelle du bâtisseur et du rassembleur qu'est Gérald Sigouin pour l'ensemble du réseau collégial que les membres du conseil choisissent chaque année le digne lauréat de ce prix. Ces derniers ont rapidement conclu que M^{me} Nicole Perreault, dont la candidature était présentée conjointement par la Fédération des cégeps, le Réseau REPTIC et plus de 45 personnes ayant envoyé des commentaires élogieux, était la personne toute désignée pour recevoir ce prix.

Effectivement, depuis maintenant plus de 30 ans, M^{me} Perreault contribue à bâtir et à rassembler tout le réseau collégial autour des TIC afin de mieux servir les étudiants. C'est donc avec enthousiasme que le conseil d'administration lui a remis ce prix.

La pédagogie a toujours été au cœur des préoccupations de M^{me} Perreault, et c'est d'abord comme professeure qu'elle a commencé à enseigner à des élèves quelque peu originaux, des singes capucins! Ces singes capucins ont alors été formés pour aider, dans leur quotidien, des personnes vivant avec un handicap. Après quatre ans, forte de l'expérience acquise en relation d'aide et développée auprès de cette clientèle inhabituelle, elle est passée à l'enseignement de la psychologie dans les collèges Jean-de-Brébeuf et André-Grasset, tout en cumulant le rôle de conseillère pédagogique à André-Grasset. Elle a, par la suite, travaillé pour l'Association de la recherche au collégial (ARC) comme coordonnatrice de séminaires de formation sur la recherche en pédagogie, puis pour l'Association pour les applications pédagogiques de l'ordinateur au postsecondaire (APOP) comme directrice et chargée de projet, où elle a assuré, entre autres, l'animation du site Internet et la veille technopédagogique, et ce, à une époque où Internet commençait seulement à être plus accessible. C'est en 2000 qu'elle redevient conseillère pédagogique TIC (CPTIC), mettant ainsi l'accent sur des tâches reliées aux TIC. Grâce à son expertise, elle peut aider les professeurs à innover dans leurs pratiques pédagogiques.

En 2004, Nicole Perreault obtient le poste d'animatrice du Réseau REPTIC. Étant donné ses qualités de leadeuse et son sens de l'organisation, elle développe ce solide réseau qui fait toujours, en 2018, l'envie de plusieurs acteurs du monde de l'éducation en raison de son dynamisme et de ses réalisations concrètes. Par exemple, le Profil TIC des étudiants du collégial est devenu un cadre de référence incontournable pour la maîtrise des compétences numériques, l'espace ProfilTIC.ca soutient la maîtrise des compétences numériques et le site MonImageWeb.com sensibilise les étudiants aux risques associés aux réseaux sociaux. Cette passionnée par les TIC servant la pédagogie et contribuant à la réussite de l'étudiant place toujours ce dernier au sommet de la hiérarchie éducationnelle. C'est cette vision qu'elle a toujours eue en tête et qui se traduit par un engouement indéfectible qu'elle transmet durant ses animations pour le Réseau REPTIC et à travers tous les dossiers dans lesquels elle s'implique. Sa facilité à susciter la collaboration et à rassembler les gens autour d'un projet, son dynamisme, son entrain tout comme ses qualités de communicatrice font d'elle une lauréate de choix pour le prix Gérald-Sigouin 2018. ♦

L'AQPC a remis à la lauréate du prix Gérald-Sigouin un certificat ainsi qu'une œuvre d'art signée Anne Renard. La lauréate a également reçu une bourse de 500 \$ offerte par La Capitale, Assurances générales.